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議會文件 61/2014 號  

（參考文件）  

 

南區區議會屬下  

地區發展及環境事務委員會  

 

於 2014 年 7 月 28 日舉行的  

第十六次會議報告  

 

目的   

 

 本文件旨在告知各議員上述地區發展及環境事務委員會（下稱「委

員會」）會議所討論的主要事項。  

 

  

主要事項  

 

歷史建築保育政策檢討公眾諮詢  

 

2.  是項議程由古物諮詢委員會（下稱「古諮會」）提出。  

 

3.  委員會認同保育文物的重要性，但指現有保育政策不合時宜，須通

過修訂法例以提高對歷史建築的保護，而且現有政策過於傾向尊重私有產

權，往往在保育歷史建築物時面對許多困難。委員會希望古諮會憑着高瞻

遠矚的目光和勇氣，繼續做好保育工作。此外，委員會希望加強區議會在

地區保育工作方面的參與，並表示樂於配合和支持古諮會日後的宣傳教育

工作。  

 

2014 年世界衞生日－「傳病媒介疾病」  

 

4.  是項議程由衞生署提出。  

 

5.  委員備悉文件內容，並讚揚衞生署和食物環境衞生署等相關部門就

維持市民健康和環境衞生作出的貢獻。由於現時正值夏天，蚊蟲等傳病媒

介特別活躍，加上近日出現日本腦炎個案，委員會請衞生署加強宣傳和公

眾教育，並表示會全力支持和配合署方的活動，以提醒市民預防傳病媒介

引起的疾病。  
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海洋公園發展項目的最新進展  

 

6.  是項議程由旅遊事務署提出。  

 

7.  委員會備悉海洋公園海洋酒店及水上樂園發展項目的最新進展，希

望旅遊事務署及海洋公園繼續適時匯報上述項目的進展，並回應委員的關

注。  

 

8.  除了上述兩個發展項目的最新進展外，是項議題亦涉及多項交通問

題及安排，超出了委員會的職權範圍，故建議先將有關事宜交由海洋公園

南區交通事宜聯絡小組作充分討論，再於區議會屬下交通及運輸事務委員

會作進一步交代及討論。  

 

在南區放置人工魚礁事宜  

 

9.  是項議程由馮仕耕先生提出。  

 

10.  委員會大力支持人工魚礁計劃，希望漁農自然護理署考慮在 2014

年年底就於本港南部水域敷設人工魚礁展開可行性研究時，一併研究於南

區水域內放置人工魚礁的可行性，並請署方適時向區議會匯報研究結果。

署方代表同意為可行性研究擬定較大的研究範圍，以便顧問研究人工魚礁

計劃能否一併涵蓋南區水域。  

 

規管船隻使用防污油漆以改善水質  

 

11.  是項議程由司馬文先生提出。  

 

12.  委員會備悉相關部門正準備就規管有害防污漆進行立法。然而，委

員會認為除立法外，更重要的是加強監察和執法，否則仍無助解決問題，

因此要求相關部門定期向區議會匯報香港仔避風塘的水質監測數據。此

外，委員會建議環保署將南區納入署方的水質研究範圍，以進一步監察區

內水質。  

 

環保及衞生工作小組工作匯報  

 

13.  委員備悉文件內容。  
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有關南區規劃及工程事宜進展報告  

 

14.  委員備悉文件內容。  

 

 

徵詢意見  

 

15.  請各議員備悉本文件的內容。  

 

 

 

南區區議會秘書處  

2014 年 9 月  


